

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA
REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 - TOLEDO

Año II

15 de Agosto de 1938

15

III Año Triunfal ¡Viva Franco!

España

Continúan los gloriosos avances por Extremadura Zona del Ebro

Trece cazas enemigos derribados por nuestra Aviación

PARTE OFICIAL DE GUERRA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

En la zona del Ebro han proseguido las operaciones, castigando duramente al enemigo, al que se le ha echado de la sierra de Pandols, que ha quedado por completo en nuestro poder.

En el sector de Valdecaballeros ha continuado la explotación de la victoria obtenida ayer por nuestras tropas, que han conquistado y limpiado de enemigo la zona montañosa de la sierra de las Chimeneas y en ella los importantes puntos de paso de Valdehorno y el Valle de la Fuente.

Los muertos abandonados por los rojos en su huida se aproximan a dos-

cientos y los prisioneros pasan de cincuenta. El material recogido es numeroso.

En el sector de Cabeza de Buey, también el avance de nuestras columnas ha sido de gran profundidad. El pueblo de Zarza Capilla, al Nordeste de Cabeza de Buey, ha sido rebasado y se ha ocupado toda la sierra del mismo nombre y los vértices Pedregales y Colmenilla.

En dirección al Este de Cabeza de Buey se ha progresado igualmente a lo largo del ferrocarril de Ciudad Real. Se ha dominado toda la zona montañosa entre dicho ferrocarril y el río Zújar, ocupando, entre otras posiciones importantes, el Cerro Dos Ríos y el vértice Las Mangadas.

El castigo infligido al enemigo en este sector ha sido grande, recogiendo numerosos muertos y prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la zona del Ebro han sido derribados por nuestra aviación trece cazas enemigos.

En el día de ayer fué bombardeada la fábrica de material de guerra de Palamós, los puertos de Valencia y Alicante y la estación de esta última ciudad.

Salamanca, 14 de agosto de 1938.—III Año Triunfal. De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La tenaza formada por los Ejércitos del Centro y del Sur, sigue estrangulando a las fuerzas rojas de Extremadura

Salamanca, 14, 12 n. (Crónica de Justo Sevillano).—En el día de hoy, los avances al Norte y al Sur del Guadiana deparan al cronista temas para transmitir a los oyentes impresiones de victoria. Es tan pródigo el triunfo del Ejército, que el Caudillo Franco alinea a lo largo del extenso frente en que los rojos se obstinan en dividir a España, que al cronista les basta contrastar sus impresiones de los frentes con la síntesis oficial de la jornada para que la crónica ya esté hecha, y el tono dado. El tono es el heroico e inflamado, y cuando las palabras dejan de vibrar y las impresiones del cronista se esfuman, queda el dato escueto de la mención geográfica y la cifra de kilómetros que luego sobre el mapa puede contrastar el oyente como demostración de la eficacia de estos esfuerzos que los cronistas, emocionados con la visión directa de la guerra, envolveremos en frases líricas.

En la ardiente Extremadura ha combatido hoy el Ejército del Centro, los soldados de Saliquet, que extendieron ayer su marcha por un frente de 28 kilómetros y una profundidad de veinte, aprovechando la noche para seguir progresando entre la paralela que forman los ríos Guadiana y Gargalla, abordando la conquista de macizos montañosos, que al cerrar el día quedaron totalmente dominados. La gran maniobra se ha desarrollado sobre las sierras llamadas Chimenea, el Manzano y la Zarza.

Un hálito de fuego venía de la cercana llanura de la Mancha, calentando los peñascos, que a pleno sol iban escalando los soldados de Saliquet. En las sierras mencionadas intentaron resistir los rojos, pero la desconcertante maniobra de las tropas, que envolvían los fuertes relieves que van a dejar sus aguas en el Guadiana y en el Gargalla, obligaron a ceder las posiciones que ocupaban, en las que al sol terrible de agosto, entre Extremadura y la Mancha, ondearon orgullosas las banderas de la Patria, clavadas por el Ejército del Centro. Al sur del Guadiana, las fuerzas del general Queipo de Llano des envolvían la ofensiva dispuesta por el Generalísimo, que hizo girar los dos brazos de la tenaza, que son sus Ejércitos del Sur y del Centro. Durante la noche llena de luna, que da un respiro a los soldados, castigados por el fuerte sol, iniciaron las columnas un movimiento al Este de Cabeza de Buey, entre este pueblo, que ya respira libertad y se halla en el alborozado instante de su incorporación a España, y el río Zújar, que apoya la maniobra encomendada al valeroso Ejército del Sur. Queipo de Llano se ha adelantado en dirección Este, rompiendo la resistencia enemiga, dispuesta en alturas dominantes, para

detener el avance de los soldados del Sur. Las Divisiones de Queipo de Llano se movieron con matemática precisión, sin que los combates empeñados en el curso de las operaciones detuvieran el avance. En uno de los combates librados sobre la margen del Zújar, Queipo de Llano hizo más de doscientos muertos al enemigo y muchos soldados rojos, estenuados por el calor y pérdida la moral por el rápido movimiento de nuestras columnas, abandonaron las armas, entregándose a merced de los soldados de Franco.

El día registra también varias briosas fases de nuestra ofensiva sobre las márgenes del Ebro. En la sierra de Pandols progresaron nuestras columnas, que arrebataron al enemigo nuevas posiciones. Las progresiones del ala derecha han sido muy notables, arrebatando al enemigo emplazamientos en los que apoyaba su defensiva, incapaces desde hace tiempo de reacciones ofensivas, en las que tan duramente han sido escarmentados. Y no sólo en la derecha del Ebro ha sido escarmentado el enemigo. Nuestra incansable aviación se empleó sobre la orilla izquierda, dispersando todas las concentraciones. Los bombarderos ametralladores han tenido a los rojos durante todo el día en completa alarma, provocando la dispersión de los convoyes que se formaban para abastecer las posiciones que eran atacadas por nuestra infantería. Ha quedado comprobado el aniquilamiento de tres unidades rojas, que quedaron bajo la acción de nuestros aviadores.

En Extremadura y en el Ebro el día ha brindado al cronista temas que reflejan la actividad victoriosa de los soldados de Franco, cuya evidente superioridad moral y material les permite sostener un día y otro la acción ofensiva y contundente sobre un enemigo en plena derrota, cuyas agresiones no podrán prolongar por mucho tiempo los que se dedican a aplicar balones de oxígeno para hacer con ellos flotantes pasarelas sobre el Ebro, que hoy es la causa de las grandes derrotas, como ya saben los rojos por dolorosa experiencia, aunque sus amigos quieren ignorarlo, por afán de hacer cruento y arduo el sacrificio de España.

La semana en el frente

Ha servido la semana última, en orden a la guerra, para ordenar la ecuación del Ebro. Los problemas bélicos—como todos, así los de la pura matemática como los más altos y difíciles de la vida moral—se resuelven y consiguen con una metódica serena, profunda, cuajada en la reflexión y en el estudio.

Los rojos—con este temerario y loco afán de aturdir a sus masas—han creado el problema del Ebro. Se lanzaron a la aventura sin ese elemental sentido de perspectiva, que es dimensión primera de todo espíritu inteligente. Cruzar un río es empresa compleja, llena de contingencias, no para el momento primero, sino para más tarde, cuando el adversario intenta reaccionar. Y he aquí que los rojos, alegremente, con esa inconsciencia y ese analfabetismo guerrero de que tanto hacen gala, se han disparado a cruzar un río difícil con la misma insolencia con que irrumpieron un día—a favor de la incompetencia y deslealtad de quien debía guardarla—sobre la mártir y heroica ciudad de Teruel.

Algunas fuerzas rojas han cruzado el Ebro. ¿Qué conseguirán? La respuesta primera la ha dado un jefe que hicimos prisionero—un capitán, de nacionalidad húngara—, dándonos la cifra de bajas que los rojos han tenido en el Ebro. A veinte mil hace subir ese número. Veinte mil han caído—la mayoría para no alzarse más— en aquella aventura teatral, suicida y estéril. Veinte mil bajas son la primera cosecha de una empresa loca, a ciencia cierta de que nada habrán de conseguir.

Pero no sólo se contuvo la avalancha. No sólo tapáronse las espigas de filtración—quede aquí el más alto homenaje para todos, sin olvidar jamás a los ágiles, audaces y magníficos aviadores de la España Nacional—, sino que comenzó ya la contraofensiva sistematizada e integral de las fuerzas del

Generalísimo, con avances perfectos y visibles en diversos sectores del río racial.

La curva que dibuja el Ebro desde Mequinenza a Fayón está totalmente limpia. Contra el borde del río fué estrujada la filtración de ese lado. Desde el lunes comenzó la recogida de muertos y material, quedando el área toda en manos nacionales. Más abajo, en el sector de Mora de Ebro, los rojos sufrieron análogo castigo. Y así, poco más o menos, a lo largo de la ese gigante que el Ebro traza y por donde la inconsciencia y la locura marxista soñó avances y victorias de epopeya. En principio está totalmente desbaratada la aventura. ¿Qué sucederá ahora? El talento macizo del Generalísimo ¿qué nos traerá después de esa acuación aparatosa del Ebro? No olvidemos que aquella filtración torturante de Teruel—como, en otros términos, la de Belchite—nos valió más tarde, como consecuencia y final, la llegada al Mediterráneo y los bienes y victorias que ello nos ha traído.

¿Qué nos traerá ahora el problema del Ebro? Porque estemos ciertos, con toda certeza, de que el primer soldado que tiene la Historia actual—¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!—, sabrá extraer de la postrera aventura ciega de los rojos, una victoria y unos laureles como acaso no podemos soñar. Templemos, pues, el anhelo, sepamos mirar, seguros de una hora próxima, fecunda y última, en que toda la recia simbólica de la paz llenará de hojas de olivo y de roble la frente insuperable y firme de los soldados valerosos de Cuenca, noble y única España Nacional.

Justamente el espíritu genial del Generalísimo—aparte de su visión cierta, evangélica y santa de la vida española en la paz—se caracteriza por la útil movilidad de sus reacciones. No es sólo—dentro del mapa y de los caminos de la guerra—un teórico; un calculador frío; un hombre invertebra-

do, de laboratorio, que sólo sabe moverse por los planes y concepciones que supo lentamente preparar. La específica del general en jefe de todos los Ejércitos de la España Nacional, se acusa sobre todo en su aptitud genial para extraer de cada momento y cada realidad inmediata, fruto y jugo de victoria.

General Franco: doctor en logística, en preparación y en planes, que son hoy la admiración del mundo; pero, sobre todo, doctor y sabio en ir con sus fuerzas allí donde el adversario le incita, construyendo sobre aquella eventualidad un ágil sistema táctico que le acerca siempre victorias de volumen mayor y de profundidad insospechada.

Con ese juicio, esperamos con esperanza. El problema del Ebro, en esta semana que termina, ha sido fijado y ordenado. Pronto empezará su solución entera. Pronto tocaremos ese total y ancho vencer maravilloso—casi siempre por donde menos se aguarda—, que es norma y cifra de nuestro genial Caudillo, que Dios le guarde. De nada ha de valer a los dirigentes rojos todo ese enorme contingente de hombres que juntaron en el Ebro, viajaron errantes de todos los contingentes.

Por Extremadura la semana pasada fué fecundísima. Por abajo y por arriba, lo mismo los briosos soldados que conduce Queipo de Llano que los valientes que siguen a Saliquet, consiguieron muy profundos avances. Se llegó por la parte alta a Casas de Don Pedro, y el sábado se entró en ancha línea hasta el río Guadalupejo, más allá de Valdecaballeros. Por la parte baja del lado de Castuera quedó ocupado, después de Almorchón, nada menos que Cabeza de Buey.

Gran semana. No se olvide la loca empresa del Segre. La reacción de nuestras tropas ha producido a los rojos verdadera hecatombe.

JUAN DE TOLEDO.

Este número vale
20 céntimos

El sobreprecio va
destinado a la Prensa
del combatiente

Un artículo magnífico sobre la figura del gran Mussolini

Con Mussolini en el Palacio Venecia

¿Qué me pasó Mussolini? Un político. Verdaderamente no faltaban los datos previos para llegar a esta conclusión definitiva. Y, sin embargo, se ve que es eso, un político, un gran político. Especie rara, rarísima, de la que había sido favorecida los últimos tiempos con buenos ejemplares, y nosotros andábamos escasos. Tan escasos y tan mal representados que el mismo glorioso término en sí era ya objeto de depreciación en las cotizaciones morales españolas.

Mirada a la redonda de político. Cada cual apercibido en el acto, catalogado de prisa y puesto en su sitio para saber a qué atenerse y gobernar luego con arreglo a este informe, palabra y conducta. Buena impresión suya. Correspondencia a esa buena impresión con un grato abandono de sí mismo. ¿Para qué simular nada ante españoles de esa treza, cuyo fervor amiloso regulado por el juicio y la dignidad debe leer en seguida un conductor de humanos de tan ingente proporción? Claro que esto supone tener un novísimo, alto y potente natural que entregar a la curiosidad ansiosa de los demás, y saberse dueño de tal tesoro, confiando en él. La mayor parte de los hombres fugitivos esquivos, simuladores y teatrales son conocedores de sí mismos, castigados con saberse bien, y lo suficientemente industriosos para evitar su propia divulgación. Así resultan de cansados e inquietantes. Este interlocutor nuestro, en cambio, entrega su magnífica persona a los demás: en la hora de la comunicación generosa. De la voz pastosa, musical, calentable a placer, de la mirada de unos ojos grandes, potentes y como sin párpados, aguzados o recortados en la cara, limpios y sin borrasca, va fluyendo el hombre magnífico, el «que está en todo», el dueño de la palabra justa, pero más todavía el capaz de profesar el sentimiento justo y entregarse a él. El político, cuyo afecto en este caso y para un gran momento —detrás estaban dos años de conducta—era España.

¿Qué ilusión para los españoles la de sentirnos queridos! No nos ha ocurrido eso siempre ni en todas partes. Todavía los gufas del Palacio de Guillermo de Orange hablaban asperamente de nosotros

y de nuestro gran duque. En otros palacios, en otros museos, en otras calles, tampoco se nos guarda el debido afecto. Pero este hombre, y su pueblo modelado por él, nos quiere. Había en su voz, al hablarnos, una blandura acariciadora salida tan sólo de un sentimiento grato hacia el pueblo que nos envidiaba.

Un historiador comparaba dos soberanos franceses del siglo XIX, Luis Felipe y Napoleón III. Luis Felipe le parecía más hábil, mejor gobernante, sérvior seguro del interés público. Su Francia egoísta y burguesa conoció la prosperidad interior y la seguridad internacional. Napoleón III, al contrario, acabó en Sedan a fuerza de nebulosos idealismos. Sin embargo, había pensado en los humildes y, toscamente quizás, entrevistado remedio a su miseria. Por eso el historiador concluía que en Luis Felipe prefería el estadista y Napoleón III el hombre.

Mussolini ha realizado la fórmula de ser a la vez un buen gobernante y buen hombre. Mejor dicho, por ser buen hombre preocupado del bienestar de los más de su acceso a la idealidad alta y a la vida superior, resulta hombre de Estado, genial renovador de Estado. No es extraño que se le tomara en sus primeros años por un alocado, falto del discreto marchar que la leyenda atribuye al verdadero político con error crasísimo. En uno de esos párrafos de sus escritos episódicos y sin importancia, sin embargo, los más reveladores, vamos cómo en 1910 pensaban de él así todos sus adversarios. «Pazzesco» alocado, le llamaban los periódicos. «Estoy ya habituado a ese abjetivo», escribe él. Me lo han arrojado a la cara en 1908 los liberales de Onegglia; en 1909 los clericales de Trento; en 1910 los republicanos de Forlì. Debería ya estar en el manicomio.

Físicamente no ha variado mucho. Más calma, más seguridad, mayor benevolencia compañera del éxito. Lo demás, la misma cabeza «de obrero imperial, proyectil cuadrado, caja de buen explosivo. Cúbica voluntad de Estado» que dice Marinetti. Igual aire práctico y lírico a la vez. Es decir, político.

En las antenas riquísimas del Palacio Venecia colgaban otros condottieros y gobernantes italianos salidos de los primeros plácemes. Todos incompletos. El culminante es éste, el soñado por Máquiavelo; más, bastante más que el soñado por la estrechez un poco geográfica del florentino.

He aquí la política encarnada y rehabilitada. Vocación absorbente para la cual nada humano es extraño; pero que en todo lo humano ha de entregarse a una labor espa-

Hotel La Española

Servicio a todo confort
Plaza del Generalísimo
TALAVERA DE LA REINA

“LA HORA”, Relojería

Antigua y acreditada casa.—Gran surtido y especialidad en composuras.—Plaza del Generalísimo, 9.
TALAVERA DE LA REINA

cionada para separar lo principal de lo accesorio y subordinado todo a lo primero, sin perder un minuto la atención de lo secundario, que cualquier iluminación súbita del destino puede atender a las categorías centrales. Actividad que ni puede perderse en la ideación y la sensibilidad puras, ni apartar tampoco un paso la inspiración superior de los actos diarios, descubriendo siempre, como la Santa española, a Dios entre los pucheros. Campo donde es preciso evitar que la acción con su mecánica adormidera enturbie la agudeza de mirada y la adivinación lejana del éxito y del peligro. Y donde a la vez detenerse un minuto, alejar la atención del afán próximo exigente es mortal, excluyendo así de su dominio las dulzuras del ensueño. Compleja, sutilísima, heroica profesión. Dentro de ella están la guerra y la paz, la justicia del bien todos los grandes enunciados para frontones de monumento público, tan verdaderos y apremiantes no obstante su reducción frecuente a letra sobre piedra.

En una tarde de primavera romana nos ha sido dado acercarnos acogidos con un gesto amplísimo de cariño y nobleza, al primer exponente europeo de tan grande ejercicio, ungido por diez y seis años de luchas y triunfos. Va a ser, pues, difícil olvidar esta hora de nuestro encuentro con Mussolini en el despacho del Palacio Venecia donde el único ornamento era el mapa de España abierto sobre un atril.

JOSE FELIX LEQUERICA

Café Bar Nueva España
PLAZA DEL GENERALISIMO
TALAVERA DE LA REINA

BAR RESTAURANT ITALIA
Servicio a todo confort
Barrio Rey, 24 y 6.—TOLEDO

LA BATALLA DEL CAMPO

Las fábricas de harinas

Su excesivo número y su emplazamiento son un peligro para la Agricultura

Uno de los enemigos y quizá el más poderoso que ha tenido la Agricultura, ha sido las fábricas de harinas. Esta afirmación parece dura e incomprensible y no faltará algún harinero que la considere injusta, y estudiando casos particulares sería fácilmente demostrable esto último. Pero yo no me refiero al caso individual, que de sobra sé que hay fabricantes de harinas, la mayoría de los del centro de la Península, que unos porque a la vez que fabricantes son agricultores, y otros por conocer muy de cerca el problema agrícola, si no se les puede decir que hayan defendido a la Agricultura porque a tanto no podía llegar su altruismo, si se puede afirmar que han «ayudado» al agricultor en situaciones económicas difíciles, aunque, como es natural en todo negocio, con su lucro correspondiente, quizá algo excesivo algunas veces, pero al fin y al cabo ayuda ha sido el conceder anticipos de dinero a cuenta de cosechas próximas y en momentos de ergo-blo económico, como son las vísperas de la recolección, y como el agricultor no encontraba dinero en mejores condiciones ni con más facilidad, no se debe censurar con excesiva dureza su actitud.

No es, pues, en este aspecto en el que yo afirmo la enemiga entre fabricantes y agricultores, sino que lo hago desde el punto de vista general y como consecuencia de un sistema de organización y de emplazamiento de las fábricas.

Sin temor a dudas, todos los agricultores sabemos estas dos cosas: Primera, que hay fábricas de harinas de sobra, y segunda, que las fábricas de mayor capacidad de moliuración están emplazadas en sitios que no son de producción triguera, o más concretamente, que estas fábricas están en el litoral y muy especialmente en Cataluña.

Vamos a analizar, aunque sólo sea someramente, estos dos hechos.

Que hay un excedente de fábricas de harinas, se demuestra con sólo saber que en España hay 1.339 fábricas de harinas, según la estadística que tengo a la vista, las que tienen una capacidad de moliuración de 58 millones de quintales métricos. El consumo de harinas en toda España, es aproximadamente de unos 30 millones. Es decir, que sobra cerca de la mitad de las fábricas de harinas que hay. ¿Qué resulta de esto? Pues que los fabricantes tenían que luchar unos contra otros para colocar sus harinas; envilecer sus precios, y las consecuencias de toda esta lucha la tenía que sufrir el agricultor, pues no hay que olvidar el aforismo mercantil que dice: «El buen vender, está en el bien comprar», y era por lo tanto el valor del trigo el arma que te-

nían que esgrimir los fabricantes para con ella sostener sus torneos económicos en los que cada victoria era una nueva víctima entre los agricultores. En los momentos actuales el Servicio Nacional del Trigo y la Junta de precios de las harinas está evitando el que ocurran estos hechos. Pero el mal sigue en pie y mientras existan el doble de fábricas que las que hacen falta, el peligro de un nuevo brote existe. Es como el enfermo que se le da piramidon. La fiebre baja, con lo que indudablemente se consigue un gran beneficio, pero el piramidon no cura la enfermedad.

El segundo hecho que conviene analizar, es el emplazamiento de las fábricas de harinas. A primera vista parece absurdo que en el litoral de España existan fábricas de harinas. Lo lógico es que las fábricas estén en los sitios de producción de la materia prima, en este caso el trigo, pues los gastos de transporte del trigo siempre es mayor, por ser mayor su peso, al de la harina, aparte de que no toda la harina ni los subproductos se venden para fuera, si no que se consumen en la población o en la zona donde se elabora. No es, pues, una razón comercial la que exige el que las fábricas estén en el

litoral, sino que la razón es la importación de trigos. Hubo un tiempo en que esas fábricas tenían su razón de ser, que era cuando teníamos colonias de donde venía trigo a la Península, pero perdidas aquéllas, estos se sostenían artificialmente, provocando y consiguiendo importaciones de trigo que han sido siempre un gravísimo mal para la agricultura, pues muchas veces se ha importado sin necesidad y otras veces, cuando era necesario importar como dos, se importaba como seis, y los promotores de estos negocios siempre eran los fabricantes del litoral, especialmente los de Cataluña.

Es, pues, necesario que el problema de las fábricas de harinas, no se olvide y que se tenga presente, según se va reconquistando territorio en los que se encuentran fábricas de harinas.

AGRICULTOR TOLEDANO

HOTEL MARAVILLA
SERVICIO A TODO CONFORT
Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336
—: TOLEDO —:

HOTEL DEL LINO
SANTA JUSTA, 15
TOLEDO

Para el calor, tome leche fría.
Refresca y alimenta
LA SUIZA
Armas, núm. 5. TOLEDO

—: J. S. de la Fuente —:
(Antigua Casa de Telesforo)
Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas
Especialidad en Vinos de las mejores marcas
ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

SEGUROS DE TODAS CLASES
Bruno Nieto Pérez
Calle de Santa Clara, número 8
TOLEDO

EL TERROR ROJO EN ANDALUCIA

El horroroso crimen de un muchacho de doce años

Ha estallado en el mes de julio de mil novecientos treinta y seis una revolución en Utrera. El glorioso levantamiento militar salvador de la Patria, ha fracasado en el pueblo. Las turbas se han lanzado a la calle, incendiarias, crueles, homicidas. Diecisiete personas de orden han sido las primeras víctimas sacrificadas por el plan marxista y entre éstas don Cristóbal Romero Martel.

Don Cristóbal Romero Martel era un hombre austero, un hombre bondadoso, un hombre digno. Se ha retrado, con su mujer, con sus hijos, a su propio domicilio. Los dos hijos—apuestos, decididos, entusiastas, impetuosos—tienen sus novias que son ya sus prometidas. Dos muchachos buenas, bonitas, risueñas, alegres. Para muy en breve estaban concertadas las dos bodas, que debían celebrarse el mismo día y que deban cima a sus aspiraciones lógicas, legítimas, laudables. Las dos muchachas eran dos damitas españolas. Ambas podían pasar desapercibidas, mezcladas con la gente del pueblo. Pero eran damitas románticas enamoradas, y no era cosa de dejar a sus novios solos con su padre, expuestos a cualquier tragedia. Si les herían, ¿quién iba a curarlas? Si flaqueaban, ¿quién iba a darles ánimos? Y sin pensarlo, sin dudarlo un momento, fueron a la casa a ofrecer el consuelo inefable de su presencia.

En la casa de los dos muchachos organizaron su defensa. Se parapetaron convenientemente en espera del socorro de Sevilla, que no podía tardar. Desgraciadamente fallaron sus cálculos optimistas. La casa fue sitiada por aquellos hombres que vivían de ella, sin que llegaran a tiempo los refuerzos de Sevilla. Don Cristóbal Romero Martel, que había de anlemo cuál iba a ser su muerte podía aspirar a morir matando. Tenían fusiles, tenían pistolas, tenían municiones. ¿Por qué no hacerlo? Pero don Cristóbal Romero Martel, profundamente caritativo, eminentemente católico, no quería causar víctimas. Intentaba una resistencia pasiva a todas luces desahogada, cuando enfrente no se tenían seres humanos, sino fieras, inconscientes, sin entrañas y sin corazón.

¿Cuántos días duró el sitio de la casa? Cerca de cuatro. Con tiros aislados, con amenazas continuas, con pedradas, hasta con bombas de mano! Y al fin... Al cuarto día, un ataque organizado en serio, vino abajo con la débil e inútil resistencia. La puerta fue destrozada a hachazos y unas bombas incendiarias provocaron el fuego, que redujo la casa a cenizas. ¡Todo estaba perdido!

Y al resplandor frágico de la hoguera en las manos las hechas y en los labios obscenos la espuma rabiosa de la sangre y del odio los modernos bandidos de Utrera entraban sedientos de sangre en el hogar santo de don Cristóbal Romero.

¡Qué cuadro se presentó a la vista! Sonó por todo saludo una descarga cerrada. La esposa recibió varios tiros en la cara. Las dos novias resultaron milagrosamente ilesas. Los tres hombres cayeron agonizantes.

Mejor dicho, los dos jóvenes cayeron muertos. Don Cristóbal Romero Martel, no. «Destrozado el cráneo, con un ojo fuera de la órbita y ensangrentado el rostro—según consta en el informe oficial—vivía todavía. Había una sonrisa dulce en sus labios amoratados.

Entonces... Entonces le aparearon brutal y salvajemente y le remataron a hachazos. Y el que más se distinguía en este asesinato sin precedentes, era un muchacho de doce años de edad, que golpeaba al moribundo con la ferocidad de un loco, de un energúmeno, de un canalla borracho. ¡Tenía doce años el pequeño asesino! ¡Dios! Y esto ¡ha pasado en España!

¡Tenía doce años! El pobrecito caballero se dio cuenta de aquel crimen terrible. De sus ojos deshechos y rotos, cubiertos de sangre, salía el líquido blanco y transparente de unas lágrimas póstumas. Y de sus labios, amoratados por la muerte, brotaban todavía unas palabras de consuelo, de perdón para los asesinos.

Y después de perdonarles a todos se volvió a sus hijas, las miró y expiró. Como un héroe. Como un santo. Como un mártir.

Y allí quedaron con los tres cadáveres las tres mujeres, una de ellas herida, sin que un asomo de caballerosidad—caballerosidad española que se hizo célebre precisamente entre los bandidos de Andalucía—apuntara en aquellas fieras, que no tenían de hombres más que la sucia apariencia externa. Y que no tenían de las fieras ni la excusa de proceder a impulsos de un hambre que, si existía, estaba ya satisfecha después de cuatro días de orgía.

Carnecería

Emilia Jiménez Sancho
Surtido en general
Mesones, 28. Talavera de la Reina

Bar Restaurant "San Luis"

San Francisco, número 26
Talavera de la Reina

Bar Restaurant "El Capricho"

Especialidad en tapas de cocina
Mesones, 5. Talavera de la Reina

Confitería, vinos y Lieores

Domingo Aguado
B. L. E. N., NUMERO 9
T O L E D O

BAR MODERNO

Exquisito Café Exprés.
Hombre de Palo, núm 13 y 15.
:—: TOLEDO :—:

Leningrado, bajo la pesadilla de la carestía

HELSINKI. — Un marinero que formaba parte de la tripulación de un vapor llegado a Helsinki, de Leningrado, ha hecho las siguientes declaraciones: «No me ha sido muy fácil, ni tampoco a los otros compañeros de la tripulación, tener contacto con los soviéticos. Cuando bajábamos a tierra, nadie se atrevía a responder a nuestras preguntas. Tan grande es el terror de ser sorprendido por los agentes de la G. P. U. y de ser denunciados por espionaje. Finalmente he podido cambiar algunas palabras con marineros soviéticos. He quedado sorprendido al observar que éstos, hablando, no decían «Leningrado», sino «Petrogrado». La conversación más interesante es la que he tenido la primera tarde antes de que el vapor zarpare. Me he encontrado con tres marineros comunistas, un marinero no inscripto en el partido y un quinto marinero que pertenecía a los «konsomol». En sustancia me han dicho: «Sabemos muy bien que nuestro Gobierno nos engaña, y

por esta razón precisamente estamos luchando contra él. No creemos ya más lo que nos dicen. En cuanto a Stalin, ¡que vaya al diablo! ¡La política no nos interesa; pero queremos vivir en libertad! Luego no se han atrevido a decir más, tanto era el temor que sentían de haber hablado con demasiada imprudencia. Por todas partes se tiene una impresión de miseria y de desorientación. Se ve en seguida que es una situación que no podrá durar largo tiempo».

Solamente por otras fuentes se sabe que grupos de anticomunistas habrían sorprendido, en la noche del 13 de junio, a los dirigentes soviéticos Popov y Andrejev paseando a lo largo del Neva. Los dos dirigentes fueron cogidos, atados y lanzados al río. Los cadáveres de los dos dirigentes salieron a la superficie del río la mañana siguiente. La G. P. U. está efectuando activísimas investigaciones.

La carestía de los víveres va haciéndose cada vez más aguda

en Leningrado. Un informe enviado a Moscú por el secretario del partido comunista de la región de Leningrado dice que las tiendas de Leningrado están en su mayor parte sin artículos para la venta. Durante la pasada semana en el «uni vermag» del barrio Viborg, donde residen más de 45.000 habitantes, han sido puestos a la venta apenas 51 kilogramos de ensalada verde, pero... marchita, ¡No había absolutamente pan y faltaban la harina, la carne, las patatas, la mantequilla, la leche y hasta el pescado».

Confirmando la crítica situación que se siente en Leningrado, nos dicen que ha sido cerrado ayer el horno núm. 325 que abastecía de pan todo el distrito Viborg. Se ha cerrado por la absoluta falta de harina. Ha habido tumultos frente al edificio del horno, que inmediatamente han sido reprimidos por la G. P. U. que ha efectuado numerosos arrestos y ha amenazado disparar contra la muchedumbre.

Hasta los internados de la casa de reposo del Lensoviet en el barrio de Gatchnek de Leningrado se han sublevado contra el inhumano tratamiento al que eran sometidos y por la falta de víveres. Los internados que no querían morir de hambre y tenían la fortuna de poseer algún rublo habían de hacer una marcha muy penosa de un kilómetro y medio para llegar a la casa del campesino donde podían adquirir algún trozo de pan y un poco de manteca rancia.

Ha sido arrestada una banda de doce muchachos, los cuales dirigidos por el chico de 17 años Filippov habían asaltado durante la noche la fábrica «Carl Marx», lanzando bombas y robando todo el dinero de la caja, después de haber asesiñado a los centinelas de la G. P. U. que estaban de guardia en la fá-

Frente y Retaguardia, Soldado y «Subsidio al Combatiente» están tan íntimamente ligados, que no se concibe uno sin otro.

brica; en el «Prospekt Volodarek» han sido arrestados once niños de la edad máxima de 8 años, los cuales agredían a los transeúntes que rehusaban darles limosna. En el puesto de Policía donde han sido llevados han declarado que se habían dado a la vida de bandidos para no morir de hambre.

El diario «Hufvudstadsbladet» de Helsinki recibe, en fin, de Moscú una información según la cual en aquella capital hay absoluta penuria de leche, aunque diariamente lleguen de la Estonia y de la Lituania trenes enteros cargados de leche. En Helsinki se cree que la leche adquirida de los Países Bálticos se reserva para las altas personalidades del Kremlin, para los funcionarios del Gobierno y del partido comunista y para las tropas de la G. P. U.

Mientras tanto, a causa precisamente de la falta de leche, va aumentando la mortalidad infantil.

Por la Nueva España

EL AHORRO

La nueva España no es una España pobre, mezquina y unilateral, es una España mejor unida y consciente. Bato en general y abstracto, lo comulgamos todos; pero los pueblos no mejoran porque cambian en aspiraciones generales y difusas. Es preciso que estas aspiraciones se vayan concretando en realidades que tienen que realizarse en cosas pequeñas en detalles al parecer ridículos, pero que son los que hacen las realidades ingentes.

España ha sido pródiga y ha vivido pobre, cosas antagónicas al parecer, porque no ha sabido la realidad de las cosas; ha sido educada, materialistamente y no sabe lo que es la materia, porque, es natural, para apreciar la materia como materia hay que sentirse espíritu y dominador de ella.

De ahí el que problemas que añaden a este punto no se atiendan en lo que merecen, debido, claro está, a que no sentimos escasez en nada ahora; pero hay que tener en cuenta que no se trata de vivir como se vive, sino de vivir mejor, de un lado, y de otro, de restaurar inmediatamente las zonas devastadas que nos entrega la fiera roja, y de reforzar la política económica de divisas.

En varios artículos voy a indicar lo que un Juan particular desde su casa, puede hacer para mejorar el medio económico. Y quisiera y sintiera no conseguir que se me hiciera caso, y no por mí, si no por España, a la que todos debemos ayudar con hechos más que con palabras, aunque estos hechos parezcan pequeños.

Para empezar, trataré de un asunto que unos cuantos amigos venimos hableando con tesón: recogida de papel y su empaquetado. Yo llamaría a este asunto recogida, uso y valorización del papel. En primer lugar he de decir que

debería extenderse al trapo, cartón y cartulina, que son materias afines para los efectos de la pasta que se obtienen de ellos y, por lo tanto, equivalentes.

En la recogida debe intervenir la escuela y entidades que tengan brazos libres, asilos, etc. Como labor educativa conviene hacer la clasificación y el desdoble del papel y de sus usos previos a la conversión en pasta. Para una gran cantidad de operaciones como forrados, ejercicios de recorte y otros análogos, no hace falta que sea papel blanco con lo que se educa al niño a que use para cada operación aquello que, sirviendo, va'ga menor.

Conviene acostumbrarle también a que haga papeles grandes de chicos y fuertes de fino, poniendo dos papeles juntos y pegando dos por los bordes, sobre todo para envolver, hacer bolsas, etcétera.

El papel que tenga parte en blanco se debe reservar para ejercicios en sucio y trabajos que no requiera presentación: borradores, cuartillas de imprenta, etc.

El papel que sirve para envolver debe reintegrarse al comercio y a industria, pues se evita el gastar del bueno. En el propio gasto de papel se debe ser parco y hay que que inculcar a la gente es que no importa el valor de lo ahorrado, sino el espíritu de respeto a las cosas, espíritu de ahorro y atención para la ejecución de un acto por trivial que parezca a primera vista.

Y con esto, haremos punto final por hoy, para no causar la atención poco vistosa y de tan menguados alcances, al parecer, desplerte el interés que para el conjunto de la economía nacional, a la larga merece.

JUAN ALVAREZ

Las fuerzas del general Cedillo continúan haciéndose fuertes en algunas localidades de San Luis de Potosí

Méjico, 15, 3 m.—Informaciones recibidas en esta capital, afirman que en una localidad del Estado de Guanajuato han ocurrido choques entre unos destacamentos del Gobierno y fuerzas del general Cedillo.

Añaden estas informaciones que resultaron muertos ocho cedillistas, pero no se ha manifestado las bajas que pudieran tener los destacamentos del Gobierno.

Las fuerzas del general Cedillo continúan haciéndose fuertes en algunas localidades del Estado de San Luis de Potosí.

Méjico, 15, 3 m.—Se reciben noticias de haber ocurrido un grave accidente ferroviario en el Estado de Querétaro. Dos trenes que marchaban en dirección contraria, a toda velocidad, chocaron.

A consecuencia del accidente resultaron muertas cinco personas y otras diez heridas.

Las locomotoras quedaron completamente destruidas.

Méjico, 14.—Se reciben noticias de haberse producido en una importante localidad de este Estado un incidente entre individuos de derechas y comunistas.

De la colisión resultaron once muertos y bastantes heridos.

Méjico, 1, 3 m.—El ministro de Negocios Extranjeros ha entregado al Encargado de Negocios de los Países Bajos la contestación a la nota del Gobierno holandés sobre los puntos de vista de este Gobierno en cuanto a la situación de los accionistas de las Compañías de Petróleos expropiadas por el Gobierno mejicano.

La respuesta del Gobierno mejicano se expresa en términos amistosos y ofrece una indemnización a los accionistas perjudicados.

VIDA LOCAL

Una comisión de católicos escoceses, visita nuestra ciudad Solemnes cultos en honor de Nuestra Señora del Sagrario

CULTOS EN HONOR DE NUESTRA SEÑORA DEL SAGRARIO, PATRONA DE TOLEDO

Hoy, día 15, festividad de la Santísima Virgen del Sagrario, Patrona de Toledo, se celebrará con los siguientes cultos:

A las ocho de la mañana, misa de Comunión general, con fervorín.

A las diez, después de cantada Tercia, se trasladará solemnemente la sagrada imagen desde su Capilla a la Mayor, donde acto seguido celebrará solemne misa de pontifical el Excmo. y Rvmo. Sr. Cardenal Gomá, Arzobispo de Toledo, Primado de España.

Ocupará la sagrada cátedra el M. I. Sr. Dr. D. Francisco Vidal, canónigo de la S. I. C. P.

Por la tarde, a las siete y media, darán comienzo los cultos del octavario, con exposición de S. D. M., rosario, ejercicio y sermón, por el muy ilustre señor doctor don César Augusto Gómez, canónigo de la S. I. C. P., con reserva solemne, bendición y Salve cantada.

MISAS

El horario de misas en las iglesias de la capital, por ser día de precepto, será el mismo que el de los domingos.

CONFITERIA
Especialidad en yemas
y mazapanes
Plaza del Generalísimo
TALAVERA DE LA REINA

Sustitutivo del café "MALTINA"

Pruébalo: de venta en casa REGUILON
Cuatro calles, 11 y Santo Tomás, 6.—TOLEDO

PANADERIA
ALEJANDRO GUTIERREZ

Especialidad en pan candeal
San Cristóbal, 12.—TOLEDO

EN LA IGLESIA DE LOS PADRES CARMELITAS SE CELEBRO AYER EL EJERCICIO MENSUAL DE LA SEMANA DEVOTA

El domingo se celebró en la iglesia de los Padres Carmelitas la función mensual de la Semana Devota de la Virgen del Carmen.

A las siete y media de la tarde, después de exponer al Santísimo Sacramento y rezado el Santo Rosario, hubo sermón a cargo del Padre Director.

Los cultos terminaron con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento y procesión.

NOTAS LOCALES

Hoy, día 15, festividad de Nuestra Señora del Sagrario, Patrona de Toledo, e invitado por el Cabildo de la Santa Iglesia Catedral Primada, el Excmo. Ayuntamiento asistirá al solemne pontifical de la Catedral en corporación y bajo mazas.

UNA COMISION DE CATOLICOS ESCOCESOS VISITA NUESTRA CIUDAD

El señor alcalde de Toledo, don Fernando Aguirre, nos manifestó que había saludado a una Comisión de católicos escoceses que, acompañados por un representante del Ministerio del Interior, habían visitado Toledo en el recorrido que hacen por España.

Nos manifestó que llevan una impresión formidable del estado en que se desenvuelve la España de Franco.

Parece que surgen nuevos incidentes en la región fronteriza de Chan-Ku-Feng

Con tal motivo Litvinof visita al embajador del Japón

Ambos acuerdan solicitar nuevas informaciones de sus respectivos Gobiernos

Berlín, 15.—Según noticias recibidas de Moscú, el comisario de Negocios Extranjeros, Litvinof, ha visitado al embajador del Japón protestando de que el Estado Mayor del Ejército japonés del Extremo Oriente ha violado el acuerdo del 10 del corriente mes incumpliendo el acuerdo de las dos partes de suspender las hostilidades.

Litvinof dijo que de confirmarse esta suposición, Rusia no se consideraría obligada al cumplimiento del acuerdo de referencia.

El embajador japonés se vio obligado a rechazar esta protesta y dijo que, por el contrario, todas las informaciones recibidas de su Gobierno y de sus ejércitos acusaban una completa normalidad en la región fronteriza de Chan-Ku-Feng. Añadió que las informaciones de Litvinof son completamente absurdas.

Tanto Litvinof como el embajador japonés quedaron en solicitar nuevas informaciones de sus respectivos Gobiernos.

DIEZ Y SEIS MUERTOS EN UN ACCIDENTE DE AVIACION

Praga, 1, 3 m.—El avión que sufrió el accidente en la selva negra alemana está confirmado que pertenece a una compañía checoslovaca.

El aparato salió ayer mañana de Praga, con dirección a la capital francesa, y, al chocar con una montaña, cayó al suelo, incendiándose rápidamente.

El número de muertos se eleva a dieciséis, habiendo quedado con vida solamente un pasajero que sufre heridas gravísimas.

EL ALTO TRIBUNAL MILITAR INGLES SIGUE PROCESO A UN GRUPO DE NIÑOS JUDIOS

Jerusalén, 15, 3 m.—El Alto Tribunal militar inglés instruye proceso contra un grupo de niños judíos de edades de once a quince años, aproximadamente, que son acusados de ser los autores de los distintos atentados ocurridos en la puerta de Taifa, donde hace pocos días hicieron explotar una bomba, por instigación de los elementos judíos.

En los referidos atentados resultaron muertas cuatro personas y veinticinco heridas.

En Palestina continúan los incidentes terroristas

Jerusalén, 15, 3 m.—Las últimas noticias recibidas dan cuenta de una serie de atentados.

En el mercado de hortalizas de Tiberias hizo explosión una bomba, resultando heridas gran número de personas.

Otra bomba hizo explosión en una calle cercana a dicho mercado, y una tercera fué descubierta en el mismo barrio antes de hacer explosión.

La repetición de estos hechos ha obligado a las autoridades a adoptar medidas, como son las de prohibir la salida de sus casas a los vecinos de determinados barrios y a ciertas horas del día.

Hoy serán recibidos por el ministro del Interior, las niñas moras que se encuentran visitando España

Burgos, 14.—Ha llegado hoy a esta ciudad la Comisión de niñas moras, que, invitadas por el ministro del Interior, se encuentran recorriendo España. Mañana serán recibidas por el referido señor ministro y visitarán también a la hija del Generalísimo.

Las niñas han recorrido ya Andalucía y están encantadas del entusiasmo y del cariño con que se las ha recibido en todas partes.

Pronto darán fin a su visita a España y antes de ello serán recibidas por el Generalísimo.

El trabajo y la festividad de nuestra Patrona, la Virgen del Sagrario

Horas de apertura y cierre de establecimientos.—Abono de jornales y recuperación de las horas perdidas

DELEGACION PROVINCIAL DEL TRABAJO DE TOLEDO

Orden

El Excmo. Sr. ministro del Interior, en telegrama de fecha 13 del actual, comunica lo siguiente:

"Día 15 se considerará festivo a los efectos oficiales, en cuanto empresas particulares y oído delegado Trabajo determinará si procede descanso y en su caso alcance festividad teniendo presente tradiciones locales especialmente rurales y excepciones procediendo recuperación y compensación de horas perdidas".

En su virtud, y de acuerdo con el Excmo. Sr. gobernador civil de la provincia, a los efectos del trabajo en general, se tendrá en cuenta las normas que siguen:

Primero. Todos los pueblos liberados de esta provincia y los agregados de la de Madrid, se regirán por la costumbre tradicional en cuanto se refiere a los trabajos de la agricultura, de la industria y del comercio.

Segundo. Los establecimientos al por mayor y al detall del comercio en general de uso y vestido, droguerías, joyerías, ferreterías, damasquinos y similares de todos los ramos mencionados, permanecerán cerrados todo el día 15 del mes actual, festividad local tradicional.

Tercero. Los establecimientos al por mayor y al detall de aceites y jabones, botellerías y comestibles, ultramarinos, cooperativas del ramo con venta al público, economatos, carnicerías, tocinerías y salchicheras, pescaderías, pollerías y caza, fruterías y verdulerías; tiendas de fiambres, pasta para sopa, carbonerías y todos aquellos establecimientos en general del ramo del comercio de la alimentación, abrirán el citado día 15, a las ocho de la mañana, y cerrarán a las doce del día definitivamente.

Cuarto. Las barberías y peluquerías abrirán a las ocho de la mañana

y cerrarán definitivamente a las trece horas.

Quinto. Las farmacias, estancos y tabernas abrirán las que por su turno les corresponda y de igual manera que se hace en domingo.

Sexto. Las confiterías, pastelerías, reposterías, cafés, bares y similares en general, los establecimientos exceptuados de cerrar en domingo, permanecerán abiertos el referido día, pero concederán a la dependencia una hora libre al menos durante el tiempo que se celebren los actos religiosos para el cumplimiento de los deberes de esta índole, sin que por este concepto se les descuente el salario.

Séptimo. En Banca, oficinas y despachos no se trabajará el repetido día 15.

Octavo. En las faenas agrícolas se tendrán en cuenta las costumbres tradicionales.

Noveno. En los trabajos de las industrias de la construcción, metalurgia, maderas, textiles, etc., no se trabajará durante dicho día 15.

Décimo. Se exceptúan de la presente orden las industrias y establecimientos militares o militarizados, en los cuales regulará el trabajo la autoridad respectiva, con arreglo a las necesidades y exigencias de las circunstancias actuales.

Undécimo. Todos aquellos centros de trabajo que por la presente orden suspendan sus actividades, abonarán los jornales u horas perdidas a su personal salariado, recuperándose este trabajo según dispone el artículo octavo de la ley de primero de septiembre de 1931 relativa a la jornada máxima legal; o sea, pudiendo recuperar las horas perdidas en horas extraordinarias, que podrán trabajarse hasta cuatro semanales.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Toledo, 14 de agosto de 1938.—III Año Triunfal.—EL DELEGADO DE TRABAJO.